

Arbeitsblatt zum Thema "Welche Bedeutung hat der Gotthard für den Verkehr?"

Aufgaben:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Der Gotthard ist eine der wichtigsten und schnellsten _____ vom Norden in den Süden Europas. Der Gotthardpass liegt im Vergleich zu den anderen _____ tief, nämlich auf 2107 Metern über Meer. Deshalb liegt der Schnee dort im _____ nicht zu lange und kommt im Herbst nicht so früh.

Anfangs konnten die Männer mit ihren _____ nicht den direkten Weg zum Gotthardpass nehmen, weil die Schöllenschlucht den _____ versperrte. Die Umgehung dieser Schlucht war beschwerlich. Der erste Saumpfad durch die _____ wurde vermutlich um das Jahr 1200 gebaut. Die Sage erzählt, dass der _____ eine wichtige Brücke gebaut habe, deshalb heißt sie heute noch „_____“. Im Jahr 1707 wurde in der Schöllenschlucht ein erster kleiner _____ gebohrt, um einen alten Holzsteg zu ersetzen.

Die _____ wurden im 19. Jahrhundert so ausgebaut, dass die Postkutschen und andere _____ darüberfahren konnten. Im Jahr 1882 wurde der Gotthard-Eisenbahn-Tunnel eröffnet. Mit 15 _____ blieb er lange Zeit der längste Eisenbahntunnel der Welt.

Im Jahr 1980 wurde die _____ mit dem Auto-Tunnel eröffnet. Er ist fast 17 Kilometer lang. Als nächstes wurde ein _____ so tief unten gebaut, dass die Züge nicht erst den Berg hinauffahren müssen: Der _____-Basistunnel ist mit 57 Kilometern der längste Eisenbahntunnel der _____. Er wird seit dem Jahr 2016 befahren.

Welt Lasttieren Eisenbahntunnel Autobahn Schlucht Straßen Teufel
Pferdewagen Frühling Kilometern Alpenpässen Verbindungen Weg
Teufelsbrücke Straßentunnel Gotthard